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Enfim, chegou a época em 
que mesmo com todas as 
dificuldades e desafios 
enfrentados ao longo do 
ano, a maioria absoluta 
das pessoas dá aquele 
“jeitinho” de organizar 
uma festa, correr atrás 
de presentes e externar 
o carinho e laços de 
fraternidade aos familiares, 
amigos e colegas de 
trabalhos. A solidariedade e 
este cuidado com o próximo 
é o exemplo que vem do 
programa social mantido 
pela Igreja Verdade, de 
Cascavel, formado por um 
grupo de voluntários que há 
um ano criou um programa 
que sustenta a mesa de 
cerca de 15 famílias todos 
os meses. O Mercado 
Solidário funciona como um 
verdadeiro supermercado e 
ajuda a entender um pouco 
mais o verdadeiro sentido 
do Natal, quando se celebra 
o nascimento de Jesus, 
uma realidade que precisa 
estar presente todos os 
dias do ano.              l Geral 2
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Batatinha afirma que 
recebeu “um voto 
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As primeiras estimativas de plantio para as culturas de 
segunda safra do ciclo 2022/2023 no Paraná foram divulga-
das nesta semana pelo Deral (Departamento de Economia 
Rural), da Secretaria estadual da Agricultura e do Abaste-
cimento. De acordo com o Deral, os atrasos no plantio e no 
desenvolvimento da soja, devido às condições climáticas 
em setembro, outubro e novembro, são o principal motivo 

do recuo nas áreas da segunda safra, embora ainda não 
seja possível dimensionar esse impacto. “A expectativa de 
atraso na colheita da soja deixou os produtores de milho 
indecisos com relação à área de cultivo. Mas, em janeiro, 
deveremos ter um retrato mais preciso da situação. De 
maneira geral, a perspectiva para a safra é boa”, explica 
o chefe do Deral, Marcelo Garrido.  

Apesar de ‘indecisão’, expectativa
da segunda safra no Paraná é boa
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 Cascavel – “Festas de Fim 
de Ano”. Chegou a época em 
quem mesmo com todas as 
dificuldades e desafios enfren-
tados ao longo do ano, a maio-
ria absoluta das pessoas dá 
aquele “jeitinho” de organizar 
uma festa, correr atrás de pre-
sentes (mesmo uma simples 
‘lembrancinha’) e de externar 
o carinho e laços de fraterni-
dade aos familiares, amigos e 
colegas de trabalhos. Uns são 
mais expansivos, outros mais 
comedidos, porém, todas estas 
ações carregam em si o “espí-
rito natalino”, de amor ao pró-
ximo tão necessário durante 
todos os dias do ano e não 
apenas na época do Natal. 

A solidariedade e este cui-
dado com o próximo é o exem-
plo que vem do programa 
social mantido pela Verdade 
Igreja, de Cascavel, formado 
por um grupo de voluntários 
que há um ano criou um pro-
grama que sustenta a mesa de 
cerca de 15 famílias todos os 
meses. O Mercado Solidário 
funciona como um verdadeiro 
supermercado, em que as 
famílias trocam um dinheiro 
fictício pelos os alimentos que 
são dispostos em prateleiras e 
podem ser levados para casa 
sem nenhum custo. 

Débora Dal Molin de Souza, 
pastora e coordenadora do 
programa, explicou que as 
famílias que necessitam de 
ajuda de até três meses, 
fazem o cadastro no Programa 
Verdade Social, que mantêm 
o mercado e, com isso, podem 
fazer as suas “compras”. O 
“valor” é calculado de acordo 
com a quantidade de pessoas 
que vivem na residência e, no 
Mercado Solidário localizado 
em uma estrutura própria do 
programa mantido pela igreja, 
a família se abastece de frutas, 
verduras e produtos de higiene 
pessoal, além de carnes, 
demais itens da cesta básica e 
até produtos congelados. 

DIGNIDADE
“Nós organizamos os 

“Kit de Natal”
Agora, no mês de Natal, 

cada uma das famílias aten-
didas pelo programa recebeu 
um kit extra com panetone 
e outros produtos para auxi-
liar as comemorações de fim 
de ano. “Queríamos ter dado 
ainda uma ave natalina para 
cada uma delas, mas não foi 
possível. Esperamos no ano 
que vem alcançar essa vontade 
e atender ainda mais famílias, 
proporcionando um Natal e 
uma festa ainda melhor”, disse. 
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Mercado Solidário resgata a dignidade 
e o “amor ao próximo” o ano inteiro

produtos em prateleiras e 
todos tem um valor, com 
a ideia de que as famílias 
tenham a dignidade de fazer 
as suas compras e pegar os 
produtos que elas preferirem 
e que estiverem precisando”, 
explicou Débora. Os produ-
tos são todos embalados em 
sacolas personalizadas do 
programa, exatamente como 
aconteceria em um supermer-
cado comum. 

Além disso, as famílias tam-
bém recebem um vale para 
escolher dez peças de roupas 
no bazar que fica ao lado do 
Mercado Solidário, sendo que 
todas as roupas são higieni-
zadas e etiquetadas, para que 
a até as crianças tenham a 
sensação de poder “arrancar 
a etiqueta” e, por mais que 
tenha sido usada, é nova para 
ela. “A proposta é resgatar a 
dignidade e deixar um prazo 
para que ela não depende só 
daquilo, por isso, estipulamos 
o período de três meses, para 
conseguir atender outras famí-
lias que também necessitam 
de ajuda”, falou. 

Segundo a pastora, atual-
mente o programa atende 15 
famílias porque é o limite que 
a estrutura comporta, mas 
que existe uma fila de espera 
bastante grande, já que o pro-
grama acabou sendo conhe-
cido e procurado. Para conse-
guir ampliar os atendimentos, 
a Verdade Social está aberta 
para fazer parcerias com 

empresas que tenham o inte-
resse em fazer este tipo de 
ação social e, para isso, eles 
enviam boletos mensais, 
fazem prestação de contas e 
ainda disponibilizam infor-
mações e as artes gráficas 
para a divulgação. 

OUTRAS AÇÕES
Débora Dal Molin explicou 

que o programa do Mercado 
Solidário é mantido na sua 
grande parte pela igreja, assim 
como outras ações. Com cerca 
de 70 voluntários ativos, outra 
ação é a entrega de kits de café 
da manhã para os familiares 
de pacientes atendidos pelo 
Ceonc, todas as terças-feiras. 
“Nesses dias começamos às 
4h30 a montagem dos alimen-
tos, tudo dentro das normas 
de higiene e fazemos a entrega 
para muitas pessoas que aca-
bam tendo nesse kit o principal 

alimento do dia”, salientou. 
Outra ação realizada pelo 

Programa Verdade Social é 
a entrega de cestas básicas 
para outras 30 famílias, em 
média, que ainda não foram 
absorvidas pelo Mercado. 
Também são realizados enca-
minhamentos para tratamen-
tos médicos e profissionais 
como psicólogos e psiquia-
tra, de acordo com a disponi-
bilidade das parcerias ou de 
recursos para pagar consultas 
e tratamentos. 

“MISSÃO” PERMANENTE
Segundo a coordenadora 

do Verdade Social tanto para 
ela, quanto para os voluntá-
rios que ajudam nas ações, 
esse tipo de trabalho é verda-
deiramente uma missão, por-
que reflete os ensinamentos 
de Jesus em estar amando 
as pessoas na prática. “Jesus 

morreu por amor as pessoas. 
E, quando conseguimos exter-
nar isso, que a necessidade do 
próximo seja vista e atendida, 
então, como cristãos que deve-
mos ser, nos tornamos imita-
dores de Cristo e, como Ele 
ama, temos que amar tam-
bém”, disse, complementando 
ainda que “pequenas ações 
acabam sendo grandes, aju-
dando na transformação na 
cidade, contribuindo para 
a redução da violência e 
da pobreza, tendo um alto 
poder de resgatar e ajudar 
ao próximo”. 

Quem quiser contribuir 
com o Programa Verdade 
Social pode entrar em contato 
pelo telefone (45) 9 9961-1004 
e ajudar para que o verdadeiro 
sentido do Natal, quando se 
celebra o nascimento de Jesus, 
seja uma realidade todos  
os dias do ano.
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Cascavel - O jornal O Paraná finaliza 
a série de entrevistas especiais com 
os deputados cascavelenses eleitos 
no pleito de 2022 e que irão represen-
tar o município e a região na Câmara 
Federal ou na Assembleia Legislativa 
do Paraná. O último entrevistado é 
o apresentador de televisão e agora 
deputado estadual eleito Oziel Luiz, o 
Batatinha (MDB).

Estreante na política, Batatinha foi 
o candidato a deputado estadual mais 
votado em Cascavel, recebendo 29.473 
votos somente na Capital do Oeste. 
Embora já tivesse sido cogitado para 
outras eleições, o pleito de 2022 foi o 
primeiro disputado por Batatinha. O 
apresentador de TV recebeu 47.310 
votos, conseguindo conquistar uma 
das 54 cadeiras na Assembleia Legis-
lativa do Paraná. Entre os 27 candida-
tos a deputado estadual por Cascavel, 
Batatinha foi o mais votado.

Durante a conversa com O Paraná, 
Batatinha falou sobre as pautas que 
pretende defender na Alep, os desa-
fios que acredita que poderá encontrar 
durante os quatro anos, a reinvenção 
do apresentador para o político e tam-
bém a definição sobre o futuro político.

O Paraná - Você chegou a ter o 
nome cotado para disputar outras 
eleições, contudo, foi em 2022 que 
decidiu concorrer. O que levou deci-
dir que esse seria o momento certo?

Batatinha - Eu já tinha sido provo-
cado em outras oportunidades para 
concorrer a vereador, a vice-prefeito e 
até mesmo para deputado, mas acabei 
achando que não era o momento opor-
tuno naquelas provocações anteriores. 
Há 10 ou 15 anos atrás a política não 
era tão sadia, tão limpa e tão honesta. 
A política melhorou demais, muitas pes-
soas boas e pessoas do bem acabaram 
indo para o mundo político 
e isso fez com que eu aca-
basse me convencendo. 
Então isso foi uma das coi-
sas que me convenceu a ir 
para a política.

A política melhorou 
muito, tem muita gente boa dentro da 
política. Acredito que a política é uma 
ferramenta boa para aumentar o tra-
balho que eu já faço há tantos anos na 
TV, que é o trabalho social.

Então são esses dois momentos 
que me convenceu a ir para a polí-
tica, muita gente boa que está na 
política e a política melhorou 
muito nos últimos anos.

Porque iniciar na vida 
pública concorrendo a depu-
tado estadual?

Batatinha - A abrangên-
cia da TV Tarobá e o que eu 

Batatinha: O mais votado de Cascavel
quer ser um deputado “diferenciado”‘‘

‘‘“Estou contratando 
pessoas técnicas e 
competentes, não vou 
empregar compadres”

apresento na TV me deu um grande 
campo eleitoral, então eu imaginei 
que teria condições de já ir direto para 
deputado e que seria mais interessante 
do que eu disputar propriamente uma 
eleição para vereador ou vice-prefeito. 

Entre os tantos nomes que dispu-
taram as eleições por Cascavel você 
foi o único estreante que conseguiu 
se eleger para a Alep. Qual o pano-
rama que você faz dessa disputa?

Batatinha - São dois momentos, o 
estreante e o mais votado. Eu gosto de 
lembrar dessa questão de ser o mais 
votado para valorizar o eleitor. Eu sou 
uma testemunha viva de que as pes-
soas estão aprendendo a votar, porque 
a minha campanha foi uma campanha 
com pouquíssimos recursos, mas que 
as pessoas não se preocuparam com 
essa questão do voto de barganha. O 
meu, foi um voto de compromisso, de 
coração, do trabalho que a gente vem 
fazendo há tanto tempo na TV. Então as 
pessoas reconheceram todo o meu tra-
balho e deram um voto de confiança e 
não um voto de barganha, primeiro, por-
que é crime eleitoral e segundo, porque 
eu não tinha nada para oferecer em ter-
mos de barganhar voto. Isso ficou muito 
transparente, as pessoas estão votando 
nos candidatos que elas conhecem o 
passado e confiam que possa ser o ver-
dadeiro representante delas.

 
Como você está se preparando 

para esse processo, essa mudança 
das telas de TV para o Legislativo?

Batatinha - Eu acho que nunca é 
tarde para gente estudar. Então, pre-
tendo fazer um curso de gestão pública 
para poder aprender os caminhos e 

também me cercar de pessoas compe-
tentes e profissionais. 

Eu não fiz uma campanha com amar-
ras políticas; tive uma campanha bem 
limpa, então eu tenho condição de colo-
car ao meu lado uma equipe técnica e 
profissional. Inclusive, já estou traba-
lhando e tenho profissionais que conhe-
cem muito bem a Assembleia e vão estar 
ao meu lado. Pessoas que vem com cur-
rículo. Então estou contratando pessoas 
técnicas que serão profissionais e com-
petentes, não vou empregar compadres.

Qual são os desafios que você 
acredita que irá encontrar na Alep?

Batatinha - O MDB é um partido 
que compõe com o governo. Eu acho 
que esse será um dos primeiros desa-
fios, talvez um dos primeiros problemas, 
pois eu preciso enten-
der em como caminhar 
com o governo. O par-
tido elegeu dois depu-
tados e quero entender 
como a gente vai conti-
nuar caminhando com 
o governo. Eu pretendo 
não brigar, não é o meu 
estilo, mas também não 
vou ficar dizendo amém para aquelas 
coisas que eu achar que não são inte-
ressantes para a comunidade.

Esse será seu primeiro mandato 
na Assembleia Legislativa do Paraná. 
O que podemos esperar do seu traba-
lho nos próximos quatro anos?

Batinha - Muita dedicação. Eu quero 
me dedicar bastante, quero aprender 
bastante, é uma vida nova pra mim. 
Eu estou muito empolgado e quero 
ser um deputado trabalhador, cuidar 
das demandas dos municípios onde 
fiz votos. Tenho uma responsabilidade 

enorme com Cascavel, fui o mais 
votado em Cascavel, são mais 

de 29 mil votos. Então, preciso 
cuidar da nossa cidade, 

atender as autorida-
des constituídas, 

conversar com os vereadores, com o 
prefeito, com a própria sociedade orga-
nizada, tentar atender as demandas e 
ser um deputado trabalhador. Eu quero 
ser um deputado diferenciado, princi-
palmente não desaparecer. Eu quero 
estar presente na vida da comunidade, 
presente nos municípios da região e pre-
sente na TV. Inclusive, não deixo de apre-
sentar o meu programa. Vou continuar 
fazendo o programa normalmente, nos 
dias que estiver em Curitiba eu pretendo 
apresentar de lá e o restante da semana 
aqui de Cascavel. 

Quais serão as bandeiras defen-
didas? Quais serão as pautas 
locais defendidas pelo ‘Deputado 
Batatinha’?

Batatinha - Saúde é uma delas. 
Saúde é uma coisa que eu quero cuidar 
muito. A gente vê muita gente ficando 
cinco ou seis anos aguardando para 
fazer uma cirurgia, eu quero entender 
qual a razão de demorar tanto esse tipo 
de atendimento. Quero entender, atra-
vés da Secretaria de Saúde porque é um 

grande problema a área de 
saúde, não só em Cascavel, 
mas na nossa região e acre-
dito que no Paraná inteiro. 
Embora tenham alguns pro-
gramas do governo que a 
gente conheça, ainda pre-
cisamos entender e buscar 
melhorar.

O trabalho social, que é 
uma das minhas identidades, dentro do 
que for possível, também quer atender 
as pessoas na área social, dento do que 
é legal.  Serei firme no combate à cor-
rupção e firme no trabalho de fiscalizar.

Podemos esperar do deputado 
Batatinha um mandato de situação, 
oposição ou neutro?

Batatinha - Pretendo caminhar com 
o governo, não quero ser oposição, mas 
depende do momento e da situação. 
Não sei o que a gente vai enfrentar pela 
frente. Mas essa posição de ser situação 
ou oposição depende muito do que a 
gente vai encontrar lá na frente.

Sobre o futuro político, podemos 
esperar que Batatinha cumpra o 
mandato ou você pensa em disputar 
as eleições de 2024?

Batatinha - Essa é uma pergunta 
que a gente tem que responder com fir-
meza, pois você sabe que política muda 
muito, os políticos mais antigos falam 
que política é igual nuvem, toda hora ela 
muda. Mas eu, com muita firmeza, quero 
garantir que eu vou cumprir o meu man-
dato como deputado. Eu não pretendo 
ser candidato à Prefeitura. Fui fui eleito 
para ser deputado estadual e vou ser 
deputado os quatro anos.PAULO EDUARDO

‘‘
‘‘“Eu quero 

ser um 
deputado 
diferenciado”

‘‘
‘‘“Fui eleito 

para ser 
deputado 
estadual 
e vou ser 
deputado os 
quatro anos” 
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 @ampararcasaisJOSÉ LUIZ AMES E ROSANA MARCELINO - são consteladores familiares e terapeutas sistêmicos e conduzem a Amparar

“O homem entrou em sintonia com 
a morte, como destino e com o fim – por 

assim dizer - com a origem da qual a vida 
emerge e depois imerge, e dessa sintonia 

veio a força que cura” (Bert Hellinger)

A morte, em geral, desperta nas pessoas o medo. 
Muitos encaram a sua vida como se fosse uma con-
tínua batalha contra a morte. Isso é agir como se 
pudéssemos impor nossa vida à morte, como se a 
morte fosse nossa maior inimiga. 

Detrás da atitude de ver a vida como contínua 

luta contra a morte está um modo equivocado de 
olhar a vida. Na verdade, não temos a vida, mas é 
a vida que tem a nós, nos toma a serviço e depois 
de um tempo nos deixa cair de volta à origem de 
onde ela proveio. 

Temer a morte é algo sem sentido, porque a morte 
é inevitável: por que deveríamos temer o que temos 
certeza de que, dia mais ou dia menos, chegará até 
nós? Verdade, temer a morte é sem sentido. Respeitar 
a morte, ao contrário, é prova de sabedoria. 

Respeita a morte quem não expõe gratuitamente 
a sua vida ao risco. Respeita a morte quem acolhe o 

tempo de vida que lhe é destinado como um presente. 
Respeita a morte quem se entrega a ela quando o 
momento chega, jamais antes! Respeita a morte 
quem olha para ela como amiga, como parceira de 
viagem. Respeita a morte quem aceita que a vida 
retorna para o mesmo ponto de onde ela veio. 

A vida, por ser uma energia impalpável, é indes-
trutível, o que é o mesmo que dizer que é eterna. O 
que vemos nascer e morrer é a forma material de algo 
espiritual: a vida, cuja origem e fim são um mistério 
para nós. Quer conversar mais conosco sobre este 
tema? Entra em contato. Estamos disponíveis.

Entrar em sintonia com a morte

Curitiba - O governador Ratinho 
Junior encerrou a semana anun-
ciando mais cinco nomes que vão 
compor o primeiro escalão do 
Governo do Paraná a partir do dia 
1º de janeiro. Entre os indicados, 
dois são novidade: o deputado 
federal Ricardo Barros assume 
a recém-criada Secretaria de 
Estado da Indústria, Comércio e 
Serviços, e o atual diretor de Edu-
cação da Secretaria da Educação 
e do Esporte, Roni Miranda, passa 
a liderar a pasta, que volta a aten-
der somente a área da Educação.

Os outros três indicados se 
mantêm nos postos que já ocu-
pam atualmente: Beto Preto na 
Saúde, Elisandro Pires Frigo na 
Administração e Previdência, e 
Leticia Ferreira da Silva à frente 
da Procuradoria-Geral do Estado. 
O governador também indicou o 
deputado estadual eleito Hussein 
Bakri para ser o líder do Governo 
na próxima gestão. Na atual legis-
latura, ele já foi líder do Governo e 
presidente da Comissão de Edu-
cação da Assembleia Legislativa.

EDUCAÇÃO
Responsável atualmente 

por toda a área pedagógica da 
pasta, Roni Miranda será o pró-
ximo secretário estadual da Edu-
cação. Ele dará continuidade às 
políticas de sucesso que fizeram 
com que o Paraná subisse do 3º 
para o 1º lugar no Ideb (Índice de 
Desenvolvimento da Educação 
Básica) no ensino médio.

Um dos principais desafios 
na próxima gestão será avançar 
também no ensino fundamen-
tal, que já é um dos melhores 
do País, e dar continuidade 
ao modelo educacional que 

Marco regulatório
O governador Ratinho Júnior sancionou a Lei de Autorização 

Ferroviária. Esta é a primeira regulamentação para o transporte 
ferroviário de bens e passageiros e complementa a mudança 

constitucional que permitiu a introdução desse modelo no 
Estado, seguindo os mesmos parâmetros do governo federal. O 
principal objetivo desse marco regulatório é estimular o desen-

volvimento da infraestrutura ferroviária no Paraná.

Nova Ferroeste
No Paraná, a construção do 
projeto teve participação ativa 
do Grupo de Trabalho que exe-
cuta o Plano Estadual Ferroviá-
rio e o projeto da Nova Fer-
roeste. O projeto complementa 
a Nova Ferroeste, projeto que 
está na fase de licenciamento 
ambiental e deve ser encami-
nhado para leilão na B3 em 
2023. Com a autorização, 
pequenos empreendedores 
poderão construir pequenas 
linhas até a ferrovia principal, 
agilizando essa modalidade 
mais sustentável de trans-
porte de cargas.

Missão
O governador Ratinho Júnior 
nomeou o vice-prefeito de 
Curitiba, Eduardo Pimentel, 
à secretário das cidades. A 
principal missão de Pimentel 
será o aprimoramento de 
programas de financiamento 
e liberação de recursos aos 
municípios, que nos últimos 
quatro anos envolveram um 
montante de R$ 3,8 bilhões 
em obras nos 399 municípios.

Na cultura
A cascavelense Luciana 
Casagrande Pereira, filha do 
ex-governador Mário Pereira, 
foi escalada pelo governador 
Ratinho Junior para o cargo de 
secretária de Cultura. Arquiteta 
e urbanista de formação, com 
especialização feita na França, 
mas extensa experiência 
no setor cultural, Luciana já 

integra o governo atual coman-
dando a Superintendência 
Estadual de Cultura.

Duas faixas
A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) liberou mais uma faixa 
para passagem de veícu-
los no quilômetro 669 da 
BR-376, em Guaratuba, no 
litoral do Paraná. Conforme 
a PRF, agora são duas faixas 
sentido Santa Catarina e um 
a sentido Curitiba. A insti-
tuição informou que se as 
condições climáticas conti-
nuarem favoráveis, a pista 
continuará aberta.

Recesso
Os deputados voltam a se reu-
nir no dia 1º de janeiro, para a 
posse do governador reeleito 
Carlos Massa Ratinho Júnior 
(PSD), e, depois, apenas em 
fevereiro, para o início da nova 
Legislatura, já com uma confi-
guração diferente do plenário, 
com os parlamentares eleitos 
em outubro.  

CPF
A Câmara dos Deputados apro-
vou a proposta que estabelece 
o número do CPF como único 
número do registro geral (RG) 
em todo o país. O texto esta-
belece que o CPF deve constar 
nos cadastros e documen-
tos de órgãos públicos, do 
registro civil de pessoas natu-
rais ou em documentos de 
identificação emitidos pelos 
conselhos profissionais.

Beto Preto continua na
Saúde e Ricardo Barros
vai integrar 1º escalão

A
E

N

começou a ser implementado 
no Paraná a partir de 2019, consi-
derado um case de sucesso pelo 
Ministério da Educação.

Programas que contribuíram 
com a melhoria dos índices edu-
cacionais do Paraná deverão ser 
continuados e aprimorados. É o 
caso do Ganhando o Mundo, que 
deverá levar mil estudantes para-
naenses para fazerem intercâm-
bio no Exterior, o Mais Merenda, 
que garantiu segurança alimentar 
nas escolas estaduais, a ampliação 
da educação em tempo integral, e 
módulos de educação financeira e 
robótica no currículo escolar.

SAÚDE
A Secretaria de Saúde, que 

nos últimos anos teve grande 
protagonismo na regionalização 
do atendimento e no combate 
à Covid-19, incluindo a maior 
campanha de vacinação da his-
tória, continuará sob o comando 
de Beto Preto. Entre as marcas 
importantes alcançadas pela 
gestão estão o aumento de 68% 
para 100% de abrangência do 
Samu no Paraná, a implantação 
de três novos hospitais regio-
nais em Guarapuava, Ivaiporã 
e Telêmaco Borba, a ampliação 
histórica no número de leitos da 

rede SUS estadual para atender 
a demanda recorde no auge da 
pandemia, novos investimen-
tos nos consórcios municipais, 
a entrega da maior frota de veí-
culos para a Estratégia Saúde da 
Família da história e o aumento 
da parceria com hospitais filantró-
picos e privados para realização 
de cirurgias eletivas.

RICARDO BARROS
O Paraná assumiu o posto de 

quarta maior economia do País 
neste ano e registrou a maior 
participação da história no PIB 
(Produto Interno Bruto) nacio-
nal da sua história. Em 2022, o 
Estado também chegou ao maior 
número de paranaenses empre-
gados com carteira assinada e ao 
menor tempo para abertura de 
novas empresas. São conquistas 
marcantes e que agora passam a 
ser tabeladas diretamente com 
os representantes dos principais 
setores da economia.

Quem administrará a nova 
pasta será o deputado federal e 
engenheiro civil Ricardo Barros, 
que já ocupou o mesmo cargo 
em 2014. Além de ter sido eleito 
para o seu sétimo mandato na 
Câmara dos Deputados, Barros 
tem especialização em Políticas 
Públicas e também já foi ministro 
da Saúde, prefeito de Maringá e 
presidiu diversas comissões na 
Congresso, além da Liderança do 
Governo Federal.

A pasta atuará para ampliar 
os bons números econômicos 
Paraná em parceria com a inicia-
tiva privada e vai atuar no diálogo 
com o setor produtivo ao lado da 
Invest Paraná, agência de atração 
de investimentos do Estado.
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 @jggazolaJULIANO GAZOLA é fundador da Bioliderança® no Brasil, business executive coach, reprogramador biológico

Reconstrução de 2023
O ano de 2022 foi um ano desafiador, pós pande-

mia, política a flor da pele. Valores sendo recriados, 
pessoas descobrindo o que são valores.

Um ano onde muitos se deram conta de que 
depender do Estado é algo extremamente prejudi-
cial e perigoso.

Milhares de pessoas perderam a motivação e a 
esperança no futuro. 

Certamente que esse é o caminho a ser evitado a 
todo custo. Devemos sim, encher as nossas mentes 
com apenas aqueles pensamentos e planos que nos 
elevam e sublimam. Afinal, “todas as coisas contri-
buem para o bem daqueles que amam a Deus”.

Sim, temos de reconstruir as nossas vidas, car-
reiras, negócios e até mesmo a nossa saúde, e 
para a saúde ir bem, nossa maturidade deve estar 
desenvolvida.

A construção do ano de 2023 exige de cada um de 
nós, as seguintes ações:

1 – Afastar da memória tudo o que nos causou dor, 

tristeza, sofrimento em 2022. Alimente sua mente ape-
nas com bons e positivos pensamentos.

2 – Extrair lições valiosas das experiências ruins 
vividas e evoluir em todos os sentidos – física, men-
tal/intelectual, social, familiar, psicoemocional e 
espiritual.

3 – Valorizar as pequenas coisas. Afinal são elas 
que nos trazem as maiores alegrias.

4 – Trabalhar para melhorar o mundo por meio 
de pequenas, médias ou grandes ações diárias. Você 
levou amor e esperança para alguém hoje?

5 – Aproveitar cada segundo da vida e vivê-lo 
intensamente. Nós não sabemos quando o nosso 
dia de partida chegará. Vejam quantas pessoas nos 
deixaram nos últimos meses prematuramente. Assim 
sendo, não destrua a sua vida com excessos – longas 
horas de trabalho. 

6 – Cercar-se de pessoas melhores do que nós mes-
mos em corpo, intelecto e espírito.

7 – Evitar a mediocridade que cresce e avança 

no país em todos os setores da sociedade. As únicas 
correntes e grilhões que nos impedirão de realizar os 
nossos sonhos em 2023 serão os que nós mesmos mol-
daremos na fornalha da dúvida e da complacência. 
Todos nós podemos trabalhar a fim de reverter essa 
triste realidade.

8 – Aprender a valorizar a si mesmo e nunca acei-
tar vender o seu passe por preço inferior ao seu valor. 
Nunca permita que a sua organização ou superior 
imediato pensem que é fácil comprá-lo.

9 – Escrever um minucioso plano de reconstrução 
para 2023. Sem uma “bússola” você jamais chegará 
ao seu destino. Seja um velejador cuidadoso e planeje 
os mínimos detalhes de sua jornada.  

10 – Agradecer a todos aquelas que contribuirão 
para sua rápida reconstrução – Deus, família, amigos.

11 – Investir em seu auto desenvolvimento. Para-
fraseando o autor Francis T. Hartman, “Don’t park 
your Brain”. Tenha um mentor, aqui na superfície e 
que este mentor siga o criador. 

Curitiba - As primeiras estima-
tivas de plantio para as cultu-
ras de segunda safra do ciclo 
2022/2023 no Paraná foram 
divulgadas nesta semana 
pelo Deral (Departamento de 
Economia Rural), da Secreta-
ria estadual da Agricultura e 
do Abastecimento. Segundo 
o documento Previsão Subje-
tiva de Safra, o milho terá uma 
área possivelmente 3% menor 
do que a do ciclo anterior, ocu-
pando 2,64 milhões de hecta-
res, enquanto 302,7 mil hecta-
res devem ser destinados ao 
feijão – área 10% menor que a 
anterior. Os valores ainda pas-
sarão por reavaliações dos téc-
nicos nas próximas semanas.

De acordo com o Deral, os 
atrasos no plantio e no desen-
volvimento da soja, devido 
às condições climáticas em 
setembro, outubro e novem-
bro, são o principal motivo do 
recuo nas áreas da segunda 
safra, embora ainda não 
seja possível dimensionar 
esse impacto. “A expecta-
tiva de atraso na colheita 
da soja deixou os produto-
res de milho indecisos com 
relação à área de cultivo. Mas, 
em janeiro, deveremos ter um 
retrato mais preciso da situa-
ção. De maneira geral, a pers-
pectiva para a safra é boa”, 
explica o chefe do Deral, Mar-
celo Garrido. 

O relatório traz também 

Agricultura divulga primeiras estimativas 
para segunda safra 2022/2023 no Paraná

Café tem projeção de crescimento
O relatório deste mês também traz as primeiras estimativas para o 

café. De acordo com o Deral, 26,6 mil hectares serão destinados ao 
cultivo do grão na safra 2022/2023, gerando uma produção de apro-
ximadamente 42,8 mil toneladas. Esse volume será 42% superior ao 
da safra anterior, bastante prejudicada pelas adversidades climáticas, 
de acordo com o economista do Deral Paulo Franzini. 

A
E

Ninformações da primeira 
safra, destacando o encer-
ramento do plantio da soja. 
Deverão ser colhidas aproxi-
madamente 21,4 milhões de 
toneladas do grão. Com isso, 
a produção total de grãos, da 
primeira safra, pode somar 
R$ 25,53 milhões de tonela-
das. O volume, se for confir-
mado, supera em 64% a safra 
2021/2022. A condição da 
primeira safra é considerada 
boa, mas, ao longo do ciclo, 
as lavouras foram impactadas 
pelo excesso de chuvas, pelas 
baixas temperaturas, principal-
mente em outubro, e também 
pela estiagem.    

SOJA 
Com o encerramento do 

plantio da safra 2022/23, a esti-
mativa do Deral é de que sejam 
colhidas aproximadamente 
21,43 milhões de toneladas 
de soja em uma área de 5,7 
milhões de hectares. O volume 
é levemente inferior ao divul-
gado no mês de novembro, 
pois alguns Núcleos Regionais 
fizeram reavaliações referentes 
às áreas plantadas.

“Com um clima irregular 
em algumas regiões paranaen-
ses e ainda com um período 
considerável pela frente, o 
comportamento climático das 
próximas semanas será deter-
minante para a definição da 
safra”, explica Garrido. Neste 

momento, 90% das lavouras se 
encontram em boas condições 
e 9% em condições medianas. 
Cerca de 6% da produção está 
comercializada.

MILHO E FEIJÃO
Em condições ideais de 

clima, a segunda safra de 
milho pode gerar 15,4 milhões 
de toneladas no Paraná, 
segundo o Deral. Esse volume, 
se confirmado, representa um 
aumento de 16% em relação 
ao colhido no ciclo 2021/2022. 
Na comparação com dezem-
bro do ano passado, os preços 
pagos ao produtor pela saca 
de 60 kg tiveram um recuo de 
aproximadamente 7%, de R$ 
80,00 para R$ 74,00.

Apesar da redução de 
área, a produção estimada 
para a segunda safra de feijão 

2022/2023 é de 599,3 mil tone-
ladas, 7% superior a do ano 
passado e que, se confirmada, 
será recorde para a cultura. 
Quanto aos preços pagos ao 
produtor, o feijão do tipo cores 
teve um aumento de 60%, 
enquanto os preços do feijão 
preto subiram 10%. Tradicio-
nalmente, o mês de dezem-
bro tem menor demanda pela 
leguminosa, principalmente 
por causa das férias escolares 
e festas de final de ano.

TRIGO
A atualização de área e pro-

dução apresenta nova redução 
da safra de trigo, estimada neste 
mês em 3,38 milhões de tone-
ladas. Esse volume é 15% infe-
rior ao potencial que o Paraná 
tinha quando semeou a área de 
1,19 milhão de hectares. Apesar 
de a perda ser relativamente 
pequena, há o agravante da 
baixa qualidade. Mesmo assim, 
em todas as regiões há lotes de 
qualidade superior, colhidos 
antes do período chuvoso se 
estender até novembro.

“Além disso, todas as áreas 
semeadas no Norte do Estado 
estavam colhidas antes de 
outubro, fazendo com que 
essa região se destaque ante as 
demais em qualidade, apesar de 
ter as produtividades mais afe-
tadas pela seca”, diz o agrônomo 
Carlos Hugo Godinho. Compara-
tivamente ao mesmo período do 
ano passado, os preços pagos ao 
produtor de trigo registraram 
aumento de 7%. Em dezembro, 
a saca de 60 kg foi comerciali-
zada, em média, por R$ 94,00. 
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A terapeuta holística e 
coach espiritual Cristina 
Pereira, com a jornalista 
Vanice Fiorentin, 
apresentadora do 
programa Viva Bem!  
 

No clima natalino, 
a bela Giovana 

Oliveira!

O jornalista Deyvid 
Alan no Lago 
Municipal de 

Cascavel!

O Cine West Side está 
aberto para o público com 

lançamentos incríveis 
para sua diversão nesse 

fim de semana! 

Filmes em cartaz:
Adão negro

Wakanda para sempre
Mundo estranho 

Noite infeliz
Avatar: o caminho da água

Você sabia???
No dia 25 de dezembro é celebrado o nascimento 

de Jesus Cristo. Porém, esta data só foi estabelecida 
no ano 350, quando o Papa Júlio I, bispo de Roma, 

oficializou o dia para coincidir com uma festa pagã que 
homenageava o deus Sol Invictus no período do solstício 
de inverno (estação do Hemisfério Norte em dezembro).

Parabéns!
Juliana Damian Rosetti, 

Angenor Romero Miranda, 
Alderico Dalcurtivo, e Jorge 

Matsuda. Muitas felicidades!
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Jogo errosdo
s7

Ligue os pontos

Os irmãos 
Davi e Lucas!

A pequena Manuela com a irmã Julia, e o 
irmãozinho Davi!

A linda Julia 
Mendes!

Laura Visnieski Ramos, 
que completou mais um 
ano de vida. Parabéns!
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Quem sabe não é agora que rola aquele curso de 
especialização para dar uma turbinada na sua car-
reira em 2023? Não misture amizade com dinheiro. 
Pare de fantasiar demais na paquera. Na vida a dois, 
não leve tudo a ferro e fogo, aprenda a relaxar!

Momento positivo para quem lida com alimentação, arti-
gos domésticos, produtos e serviços para mulheres. 
No amor terá um estresse. Na paquera, cuidado com 
um papo sedutor demais e caso secreto. Compro-
metidos podem se enroscar num triângulo amoroso. 

Cuidado para não se enrolar com dinheiro nessa 
semana. Boas energias ao lado das suas amizades, 
principalmente as mais recentes. Na vida a dois, o 
romantismo impera. É provável que uma paquera, 
mesmo que seja virtual, evolua para algo mais sério.

Ainda não será um período favorável para lucrar. O 
jeito é se segurar para não abusar do cartão de cré-
dito. No amor cuidado com desilusões na paquera 
ou saudade repentina de uma ex-paixão. Quem tem 
lance firme pode se mostrar mais emotivo e intui-
tivo do que o normal.

Se tiver interesse em se associar a um (a) amigo (a) 
para formar sociedade, a parceria está favorecida. 
No amor, você vai demonstrar mais ousadia. Quem 
tem relacionamento firme pode esperar sintonia e 
cumplicidade durante a semana.

Percepção apurada para fazer bons negócios e 
mudar o que for preciso na vida profissional. Aten-
ção redobrada ao lidar com dinheiro. Convém ser 
mais realista na paquera. É possível que a lem-
brança de ex-amor mexa com suas emoções 

Horóscopo semanal 

ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Novo rumo para a carreira e interesse pelos estu-
dos. Reciclagem na sua área de atuação é sinônimo 
de oportunidade, com remuneração à altura dos 
seus conhecimentos. Sedução e magnetismo fora 
do comum no romance e na paquera. 

No trabalho, atenção com a comunicação porque é 
possível que ocorram desencontros na hora de falar 
ou enviar mensagens. No setor profissional terá capa-
cidade de se adaptar aos novos tempos. No amor você 
vai se mostrar muito fiel às suas escolhas. Quem esti-
ver só pode sentir saudade de ex-amor.

Seu temperamento vai estar mais retraído do que 
o normal e exigindo sacrifícios, inclusive com 
relação a grana. Se estiver só, tome cuidado com 
paquera envolvendo pessoa amiga para não mis-
turar amizade com amor. Se já vive um relaciona-
mento não deixe a rotina atrapalhar a união.

Emoções ainda mais reservadas. Leia bem qualquer 
documento relacionado a transação comercial. Sim-
patia, carisma e charme deixam as abordagens na 
paquera bem mais originais. Tenha prudência em 
lance proibido e é grande a possibilidade de traição.

Bom período para garantir uma graninha extra. Terá 
muito entrosamento com família, sejam os paren-
tes ou os amigos. Quem mantém romance à dis-
tância precisa ter cuidado com desilusão. Se você 
já tem uma relação, é bom dosar a dependência 
emocional.

Horóscopo nascido em 24 de dezembro

Horóscopo nascido em 25 de dezembro

Horóscopo nascido em 26 de dezembro

Tem facilidade com música e dança. Gostam de assumir riscos, são exigentes e perfeccio-
nistas. É importante que aprendam a saborear o momento e se descontrair um pouco, talvez 
às vezes, até mesmo a desfrutar de suas realizações.

Os nascidos no dia 24 de dezembro se colocam em situações de estresse e aflição desneces-
sárias. Seus relacionamentos exigentes e difíceis podem aumentar mais ainda o ambiente de 
incerteza do seu estilo de vida. O que outras pessoas podem não gostar nelas é sua maneira 
muito franca de criticar uma determinada situação ou produto que, por vezes, pode pecar por 
falta de diplomacia e tato, por isso precisam aprender a cultivar a paciência e a não desanimar.

Podem ser rotulados de criadores de problemas. Têm por natureza uma atitude desafiadora, 
são corajosos críticos e sinceros. Odeiam bajulação. Aprender a dar carinho, gentileza e amor 
incondicional ao parceiro é seu grande desafio.

Se estiver sem emprego é possível que uma ami-
zade influente consiga te indicar para uma vaga. Na 
paquera, alta probabilidade de um lance recente 
virar algo mais sério, mas cuidado com a passivi-
dade, saiba se impor e fazer valer suas vontades.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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O S S E O F T
R C V I T I M A
R I C O A C E
A D A P R I P

A C O V A R D A D O
H A R A L V A
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Serin-
gueira

"(?) e Pro-
gresso",
lema da
Bandeira

Pedra-(?):
é usada
na cura
da afta

Levantado
outra vez

Palpite 
em jogo

Choque
emocional

Estraga-
do; dete-
riorado

Agitar;
fazer

tremer 

Pronome
oblíquo da
primeira
pessoa

O proble-
ma como 
a osteo-
porose

O limão, 
pela quanti-
dade de vi-
tamina C

Pintas
redondas
em tecido

Substituto
do video-
cassete

Clara;
límpida

Deborah
Secco,
atriz

Formam
o mês

"(?) Vinga-
dores", filme

Carro de órgãos
públicos

Interjeição
de espanto

Lá;
acolá

Utiliza
(a blusa)
Ato, em
inglês

Em 
excesso

Orifício do
olho (pl.)

Não
continua
A quinta

letra

Consoantes
de "vaso"

Ejeta
saliva

Sufixo de
"acabada"
Amedron-

tado

A hora
decisiva

Fazer
bagunça

Próton
(símbolo)
Recém-
(?): bebê

Dudu
Nobre,

sambista
carioca

Casa (fig.)
Dança

típica do
Nordeste

É puro, no
campo

Antecede
o "S"

Esburacar 

Pessoa
que sofre
acidente

Apelido de
"Priscila"
Medida
agrária

Ponto de
saque
Paraná
(sigla)

Cores; to-
nalidades
Saudação
informal

O antigo 
"ph" (Gram.)
Demorar;
atrasar

3/act — eta. 4/poás. 6/trauma. 7/farrear.

   

Crescente
29/12 - 22h22

Cheia
06/01 - 20h09

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sábado 24/12/2022

Muitas nuvens

Paranaguá
max 24
min 20

max 30
min 18

Cascavel
max 28
min 17

Foz do Iguaçu
max 32
min 21

max 29
min 16

Curitiba
max 21
min 14

FASES 
DA LUA

Domingo 25/12/2022

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Segunda 26/12/2022

Sol

Nova
23/12 - 07h17

Minguante
14/01 - 23h13

concurso: 697
Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 04 06 04 05 01 04 00

Super Sete concurso: 336C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

DEZEMBRO

06 16 18 20 25 29 31

Loterias
Megasena

01 02 03 04 06 07 08 09 
11 13 14 15 16 18 22concurso: 2549Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 01 06 08 09 15 49

concurso: 2459

concurso: 1876

10 19 30 31 36 40

concurso: 5725

Quina

Federal

NO
SS

OS
 R

ES
UL

TA
DO

S S
ÃO

 IN
FO

RM
AT

IVO
S E

 N
ÃO

 SU
BS

TIT
UE

M 
OS

 R
ES

UL
TA

DO
S O

FIC
IAI

S

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2408Lotomania

58.657
61.140
51.445
50.818
30.467

03 10 13 36 40 68 79
BAHIA-BA

03 19 25 35 80
concurso: 6032

01 06 10 30 33 35 

04 07 11 23 27 30 33 40 52 65
68 70 71 72 76 78 79 85 90 00

concurso: 2696Lotofácil
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INGREDIENTES:
l 1/2 abacaxi 
l 1 banana
l 1 mamão

l 1 maçã
l 10 uvas
l Suco de 3 laranjas
l Suco de 1 limão  

Frango recheado de Natal

INGREDIENTES:
l 1 Frango Desossado Copacol
l 500 g de farinha de milho
l 500 g de Linguiça de Frango Defumada Copacol
l 200 g de uva-passa verde
l 200 g de azeitona verde fatiada
l 100 g de manteiga
l Azeite a gosto

MODO DE PREPARO:
Corte as linguiças em cubinhos e frite-as em uma frigideira antiaderente com um fio de azeite. Acrescente 
a manteiga, a azeitona e a uva-passa, refogando rapidamente. Junte a farinha de milho e mexa bem.
Encha o interior da ave com a farofa, em seguida costure a abertura. Amarre as coxas e as asas ou prenda com palitos. 
Unte a pele da ave com azeite. Leve ao forno em temperatura média de 180°C, por cerca de 1h30, ou até que a 
ave fique completamente assada. Sirva sobre uma cama de ervas e limão, ou outra de sua preferência.

Salada de frutas

MODO DE PREPARO:
Descasque o abacaxi, a banana e o mamão.
Retire as sementes do mamão e da maçã.
Corte essas frutas em cubinhos pequenos e disponha em uma vasilha 
grande.
Inclua as uvas inteiras.
Adicione o suco das laranjas e do limão e misture bem.
Sirva ou reserve na geladeira por até 5 dias. Bom apetite!



COELHO FICA NA SERPENTE
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Rio de Janeiro - O gol de voleio 
de Richarlison que selou a vitó-
ria do Brasil contra a Sérvia (2 a 
0) na Copa do Catar foi eleito o 
gol mais bonito da competição. 
O anúncio foi feito pela Fifa, na 
sexta-feira (23), após uma elei-
ção popular no site da entidade. 
A pintura do camisa 9 da sele-
ção ocorreu na estreia do país 
na Copa, no estádio Lusail. 
A equipe já vencia o jogo por 
um a zero, com o gol do pró-
prio Richarlison. Ele recebeu o 
passe de Vinícius Júnior e pare-
cia que não tinha conseguido 
dominar a bola, quando arrema-
tou o lance com um lindo voleio.

O jogador, apelidado de 
Pombo - ao fazer comemorações 
Richarlison dança imitando a 

ave - venceu a votação que tinha 
outros golaços de autoria de 
Mpabée (França), Enzo Fernán-
dez (Argentina) e até do com-
patriota Neymar, que concorria 
com o tento feito contra a Croá-
cia na prorrogação do duelo das 
quartas de final, no qual a sele-
ção brasileira foi eliminada.

Richarlyson, de 25 anos, nas-
ceu em Nova Venécia (ES). O joga-
dor passou por Real Noroeste, 
América Mineiro e Fluminense, 
antes de se transferir para o fute-
bol inglês, onde já defendeu o 
Watford e o Everton.  Atualmente, 
o centroavante veste a camisa 
do Totenhan. Apesar de não ter 
conquistado o hexa, Richarlison 
foi um dos destaques positivos 
do Brasil na Copa do Catar. 

Rio de Janeiro – Nesta semana 
a Fifa atualizou o ranking mun-
dial de seleções masculinas 
de futebol e para surpresa de 
muitos, a atual campeã mun-
dial Argentina aparece na vice-
-liderança, e a França na ter-
ceira posição da lista. Apesar 
da eliminação nas quartas de 
final da Copa do Catar, o Bra-
sil segue no topo do ranking. 
De acordo com a entidade, o 
escrete canarinho manteve 
o primeiro lugar da listagem 
devido ao total de pontos atri-
buído às vitórias após o tempo 
regulamentar – a conquista do 

Brasil não traz o “Hexa”, mas faz 
gol mais bonito da Copa do Catar

CBF

No FC Cascavel, além da 
participação no Torneio 
de Verão, a semana foi 
marcada pela renovação 
do contrato com camisa 9, 
Lucas Coelho. “Estou muito 
feliz com a renovação. É 
um clube que me abriu 
as portas e tenho muito a 
agradecer. As expectativas 
são sempre de chegar bem, 
é um time que tem uma 
história de sempre chegar 
nas finais e vamos em busca 
desse objetivo novamente 
no estadual, para disputar 
o título”, disse Coelho que 
foi da Grêmio-RS e passou 
por Goiás, Avai, Criciuma 
e chegou em Cascavel na 
temporada de 2022.
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 São Paulo – A longa 
negociação entre o 

Palmeiras e Dudu chegou 
ao fim, na sexta-feira (23), 

quando foi confirmada 
a renovação contrato 

com o jogador até o final 
de 2025. Após semanas 

de negociações entre 
dirigentes do clube o 

staff do atleta, o Verdão 
conseguiu entrar em 

acordo com o craque, que 
terá uma prorrogação 

automática de seu vínculo 
até o fim de 2026, caso 

participe de 50% dos jogos 
do time nas próximas três 

temporada. Maior ídolo 
do clube no século XXI, o 
“Baixola” já conquistou 

nove taças com a camisa 
palmeirense, sendo três 

do Brasileirão (2016, 
2018 e 2022), duas da 

Libertadores da América 
(2020 e 2021), duas do 

Paulistão (2020 e 2022), 
uma da Copa do Brasil 

(2015) e outra da Recopa 
Sul-Americana (2022). 

Pelo Alviverde, o jogador 
de 31 anos soma 401 
partidas, com 85 gols 

e 95 assistências.
“Quero ficar por muito 
tempo no Palmeiras e 

continuar minha história 
bonita que venho criando 

desde 2015”, afirmou 
Dudu, em entrevista ao 
site oficial do Verdão. A 

presidente do Palmeiras 
comemorou o desfecho 

da negociação. “Estamos 
todos muito felizes 

com a ampliação do 
contrato do Dudu, um 
dos maiores jogadores 

da nossa história”, 
disse a mandatária.  

 Curitiba - O Coritiba acertou a 
contratação do volante Júnior 
Urso para temporada 2023. O 
jogador de 33 anos retorna 
para o Alto da Glória em um 
dos seus melhores momen-
tos na carreira. O atleta estava 
atuando no Orlando City-EUA 
onde era um dos principais 
jogadores da equipe, com 
mais de 100 jogos, 14 gols e 
11 assistências. 

Junior Urso vestiu a 
camisa coxa-branca entre os 
anos de 2012 e 2013, e esteve 

em campo em mais de 90 
jogos pelo clube alviverde. 
O atleta foi transferido para 
o futebol chinês onde jogou 
por quatro temporadas. No 
Brasil, ele também atuou 
pelo Atlético-MG, Corin-
thians, Avaí, Paraná, Ituano 
e Santo André. “Estou muito 
contente de retornar ao Cori-
tiba, time onde fui muito 
feliz e quero poder ajudar a 
equipe a conquistar coisas 
grandes nesta temporada”, 
comentou o jogador.

Porto Alegre – Destaque do 
Huracán no Campeonato 
Argentino, o meio-campista 
Franco Cristaldo foi confir-
mado como novo reforço 
contratado pelo Grêmio para 
temporada 2023 que, além 
do Gauchão, terá pela frente 
a volta à elite do futebol bra-
sileiro depois de disputar a 
Segundona em 2022. Cristaldo 

assinou com o tricolor gaúcho 
até o final de 2026.

Aos 24 anos, o argentino foi 
formado pelas categorias de 
base do Boca Juniors e acumula 
passagens por clubes argentinos 
e espanhóis. Além da equipe 
pela qual estreou, Cristaldo tam-
bém atuou pelo Defensa y Justi-
cia, San Martín, Central Córdoba, 
Elche e Rayo Vallecano. 

tri mundial pelos hermanos se 
deu nos pênaltis, após o tempo 
regulamentar.

“A Seleção mantém uma 
estreita vantagem sobre a 
Albiceleste , que teria saltado à 
frente de seus vizinhos e rivais 
se tivesse vencido a França na 
final da Copa do Mundo do 
último domingo (18), no tempo 
normal ou na prorrogação”, 
explicou a Fifa em comunicado 
no site oficial.

Ao contrário de Argentina 
e França, que se aproximaram 
do líder Brasil, a Bélgica caiu 
duas posições: ocupa agora 
o quarto lugar, seguida da 
Inglaterra que se manteve em 
quinto. As seleções croata e 
marroquina têm muito o que 
comemorar com a nova atua-
lização do ranking: a equipe 
europeia ascendeu cinco posi-
ções e agora é a sétima colo-
cada. O Leão do Atlas foi além: 
subiu 11 e passou a ocupar o 
11º lugar na listagem.

Palmeiras 
renova com 

Dudu até 
fim de 2025

Cristaldo é confirmado pelo Grêmio

Campeã mundial, Argentina é 
vice no ranking atrás do BrasilJúnior Urso volta 

vestir camisa do Coxa
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Mundial de Superbike terá um brasileiro
Eric Granado será o representante do Brasil no Mundial de 
Superbike de 2023, defendendo a equipe japonesa MIE 
Racing e pilotando a moto Honda CBR1000RR-R Fireblade. 
A temporada 2023 do Mundial de Superbike terá início 
nos dias 24, 25 e 26 de fevereiro, em Phillip Island, na 
Austrália. O campeonato terá 12 etapas, passando ainda por 
Indonésia, Holanda, Espanha, Itália, Inglaterra, República 
Tcheca, França, Portugal e Argentina. Até o momento, a 
última etapa não teve o local definido pela organização. 

DTR coleciona títulos
Comandada pelo preparador Eduardo Dieter, a DTR 
Motorsport encerrou a temporada no último dia 
10, com vitórias e poles, conquistando três títulos 
e dois vices na Copa São Paulo Light de Kart. Os 
motores da DTR fizeram Olin Galli campeão da 
categoria Graduados; João Cunha (foto), na Sênior; 
e Alessandro Xavier na categoria Super Sênior. Os 
vice-campeões foram Dennis Dirani na categoria 
Sênior e Bernardo Gentil na Júnior Menor. 
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Duda Conci surpreende em 
sua estreia na Fórmula Truck

Competindo com um cami-
nhão Ford, Carlos Eduardo 
Conci surpreendeu em sua 
estreia na Fórmula Truck, mar-
cando pontos na primeira cor-
rida na categoria. O piloto de 
Cafelândia marcou 13 pontos 
na etapa de encerramento da 
temporada, disputada no dia 
4 deste mês, no Autódromo 
Zilmar Beux, em Cascavel, o 
que lhe valeu a 17ª colocação 
do campeonato na categoria 
Bomba Injetora. 

Conhecido como o Duda 
Maluco dos shows de mano-
bras radicais nas arrancada 
de tratores de Maripá, Duda 
descreve como fantástica a 
sua primeira experiência na 
Fórmula Truck. “A catego-
ria é diferenciada, pilotar um 
caminhão é emocionante e 
estrear marcando pontos foi 
surpreendente. Larguei em 
nono, cheguei a andar em 
quinto, mas tive que abando-
nar a uma volta do fim da cor-
rida 2 com problemas no cabe-
çote. Mesmo assim, consegui 
a oitava colocação da cate-
goria Bomba Injetora, o que 
me valeu a 17ª colocação na 
classificação do campeonato, 
mesmo só tendo disputado a 
última etapa”, informa Duda. 

Duda já confirmou pre-
sença na próxima temporada, 
quando pretende estruturar 
melhor sua equipe e contar 

com um caminhão mais com-
petitivo. Ele continuará com-
petindo com um Ford, que terá 
motor preparado por Zetti, em 
São Paulo, enquanto que a 
parte de chassis, câmbio e dife-
rencial será feita por Valdinei 
“Baté” Oliveira, em Cascavel. 

Prometendo incomodar os 
mais experientes e cotados ao 
título de 2023, Duda estabe-
lece como meta pontuar em 
todas as etapas e assim estar 
entre os mais bem classifica-
dos no campeonato. A tempo-
rada de 2023 terá início no dia 
12 de março, em Guaporé. No 
Rio Grande do Sul. 

E para atingir sua meta, 
Duda já conta com o apoio 
confirmado da Construtora 
Prisma, Previnirtruck, Rede 
de Postos Zafalon, Rodocame, 

R e t i m a x  R e t í f i c a  d e 
Motores, Eckisil Freios, Tec 

Diesel, GTR Log, Agro são 
Cristóvão, JJ Assessoria 
Agronômica, Platodiesel, 
MF, JLS Guindastes, Queijos 
San Diego e Bortolato Decór. 
“Quero pontuar em todas as 

etapas e estar na briga pelas 
primeiras colocações no cam-
peonato vai depender da 
máquina, da equipe e de mim. 
Vou se preparar bem e estou 
confiante”, finaliza Duda.

Duda Conci, representante de Cafelândia, já confirmou presença 
na próxima temporada e promete incomodar

Duda Conci 
estreou na 

Fórmula Truck 
marcando pontos 

com o oitavo 
lugar na categoria 
Bomba Injetora no 

início deste mês, 
em Cascavel
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FELIZ
NATAL

Q U E  O  N A S C I M E N T O  D E
J E S U S  A C E N D A  E M  S E U
C O R A Ç Ã O  A  C H A M A  D A
E S P E R A N Ç A  D E  D I A S

M E L H O R E S .  
 

C O N T E  C O M  A  G E N T E !
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